

COMUNICADO DE PRENSA

Para publicación inmediata:

22 de marzo de 2016

LOS ESTADOS SE REÚNEN PARA INICIAR LAS NEGOCIACIONES DEL NUEVO TRATADO SOBRE LA BIODIVERSIDAD MARINA

Los Estados que se reunirán en la sede de las Naciones Unidas (ONU) en Nueva York la semana próxima (28 de marzo) comenzarán a trabajar en aras de un acuerdo que proteja la vida en alta mar, cerrando así algunas de las brechas jurídicas más importantes en lo que respecta al océano.

La Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar (CONVEMAR) se negoció hace más de 30 años, pero no abordaba la biodiversidad marina en áreas situadas fuera de la jurisdicción nacional, dejando a casi dos tercios del océano mundial prácticamente desprotegidos. El océano es la mayor biosfera de la Tierra y un componente fundamental del sistema climático; la alta mar, que abarca aproximadamente un 75% del océano, presta servicios ecosistémicos esenciales para las zonas costeras y para el planeta en general.

Esta reunión de dos semanas del Comité Preparatorio del acuerdo (PrepCom) es la primera de cuatro que se celebrarán antes de finales de 2017. En ellas los Estados determinarán los elementos que sentarán las bases para la negociación formal y definitiva del tratado, que comenzará en 2018. Durante esta fase crucial será cuando se traten cuestiones clave, tales como el alcance del tratado, cómo se deberían crear y gestionar las áreas marinas protegidas, la inclusión de evaluaciones de impacto ambiental, el acceso a los recursos genéticos marinos y la distribución de los beneficios que estos generen, o la transferencia de tecnología.

Esta negociación es compleja, porque la alta mar es una preocupación común de la humanidad y no pertenece a nadie; ya se están desarrollando actividades en ella y hay que tomar en consideración los intereses de diversos sectores, tales como el transporte marítimo y la pesca. Sin embargo, los defensores del acuerdo son optimistas y piensan que puede lograrse un resultado robusto, habida cuenta de los éxitos recientes alcanzados en las Negociaciones sobre el Clima en París.

Jessica Battle, Responsable de Asuntos Marinos en WWF International afirmó: "En

París conseguimos actuar para proteger el sistema climático mundial; ahora necesitamos trasladar esa energía al océano mundial. Ambos son esenciales para el funcionamiento del planeta, y el océano es la punta de lanza de los impactos climáticos y de las soluciones climáticas".

La High Seas Alliance (HSA) lleva haciendo campaña a favor de lo que será el primer tratado oceánico centrado en la biodiversidad marina, desde que se fundó en 2011. La Coordinadora de la High Seas Alliance, Peggy Kalas, declaró: "El océano, que suministra la mitad del oxígeno que respiramos y es uno de los mayores sumideros de carbono de la Tierra, es lo que hace nuestro planeta habitable. Asegurar su salud y resiliencia no es una opción, sino una necesidad, y este acuerdo histórico sobre la biodiversidad marina que se está negociando ahora es nuestra oportunidad de crear un cambio real en la forma en que se protegen nuestros recursos oceánicos comunes".

"Tenemos ahora una oportunidad histórica para cambiar la manera en que se gestionan dos tercios de nuestro océano y desarrollar un sistema mundial integrado que asegure la conservación de la vida marina para las generaciones futuras", afirmó Veronica Frank, asesora política sénior de Greenpeace International. "Las gentes de todo el mundo estarán siguiendo este proceso muy de cerca y esperan que los gobiernos en las Naciones Unidas tomen las decisiones correctas para nuestro océano y para la vida de los millones de personas que dependen de él".

FIN

Notas para los Redactores:

El PrepCom se reunirá durante un total de ocho semanas entre 2016 y 2017, y tiene previsto celebrar su segunda reunión en la Sede de las Naciones Unidas del 26 de agosto al 9 de septiembre.

La negociación se inicia a raíz de la adopción en junio de 2015 de una resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas para la elaboración de un tratado para la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad marina en las áreas situadas fuera de la jurisdicción nacional.

La Resolución 69/292 de la AGNU que insta a dar comienzo a este proceso hace hincapié en "la necesidad de un sistema integrado mundial para abordar mejor la conservación y el uso sostenible de la diversidad biológica marina fuera de las zonas de jurisdicción nacional".

El PrepCom tiene un único Presidente, el Embajador Eden Charles de Trinidad y Tobago, y una Mesa para asistirle en cuestiones de procedimiento. La Mesa consta de 10 miembros, con dos representantes de cada grupo regional de las Naciones Unidas.

El paso hacia un tratado se produjo después de que los Jefes de Estado en la conferencia Río+20 de 2012 se comprometieran a abordar la protección de la alta mar.

Miembros de la High Seas Alliance asistirán a las negociaciones y reportarán en Twitter a través de #ThisWay2Treaty ad @highseasallianc. Highseasalliance.org

La High Seas Alliance se compone de 32 ONG ecologistas y la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), que representan a millones de personas de todo el mundo.

Para más información, contacte por favor a:

Patricia Roy, patricia@communicationsinc.co.uk Tel +34 696 905 907